

Fédération Française de Tir à l'arc

Accueil / Actualités / Dans les roues de la famille Communaudat

Dans les roues de la famille Communaudat

Article publié le 04/04/2025

Aux abords des salles de compétition, il n'est pas rare d'y voir stationner une poignée de camping-cars. Immatriculés des 4 coins de la France, ils viennent représenter les couleurs de leurs régions. C'est le cas de Yolande et Jean-Philippe Communaudat. Le couple ne loupe pas une occasion pour sillonner les routes de France et joindre l'utile à l'agréable. Portrait de ces deux baroudeurs...





Accroché au rétroviseur intérieur de leur camping-car, le drapeau de la Bretagne voit du pays. Le couple Communaudat habite pourtant à des centaines de kilomètres des terres bretonnes, à Frontignan en Occitanie. Ce drapeau résume pourtant parfaitement leur aventure. « Ça nous permet de rencontrer d'autres personnes » relate Yolande avant que son mari ne surenchérisse : « On se retrouve à plusieurs à chaque fois. Avec les camping-cars, tout suite on est soudés. Ça fait des années qu'on parcourt la France donc à un moment donné on est obligés de connaître tout le monde. La Bretagne c'est là où on a été le mieux accueillis ».

Le couple baigne dans le tir à l'arc depuis une trentaine d'années, grâce à leurs enfants mais depuis, les plus grands ont arrêté sans pour autant freiner l'investissement des parents. Pour preuve, Yolande est depuis 15 ans la Présidente du club des Archers du Soleil, pendant que Jean-Philippe est entraîneur. Sur les championnats de France Jeunes, à Agen, ils sont d'ailleurs présents pour encadrer les jeunes.

Quand l'emploi du temps des entraînements le permet, les Communaudat en profitent pour visiter les alentours des différentes compétitions. « Au début on faisait ça en caravane. Désormais c'est notre 3e camping-car. On a fait toute la France pour le tir à l'arc. Ça nous permet de découvrir des lieux que l'on n'a jamais vus. La France est si belle ! » Une façon de vivre qui permet au couple de ne pas voir le temps qui passe « On ne se sent pas vieillir, on reste jeunes (rires) ».

« On aurait pu écrire un livre »

Des anecdotes, les Communaudat en ont forcément à foison. La première à venir sur le tapis est le souvenir d'un championnat de France à Dijon « On était en plein de mois de juillet, il y faisait un froid de canard. Nous on arrive du Sud avec la tenue d'été. On avait aussi d'autres copains d'Occitanie. Mais un froid ! Une pluie ! Ils ont tous fini dans le camping-car, je te prête ci, je te prête ça... On a fait des connaissances comme ça avec des archers d'autres clubs. Ensuite quand on se retrouvait sur les différents championnats de France, on ramenait tous des choses à partager. Les Bretons amenaient le cochon, nous c'était le Muscat. Chacun apportait son produit et on mangeait tous ensemble. Cette année-là des filles déguisées en Bretonnes se sont mises à chanter. C'était folklorique.

C'est l'un des plus beaux souvenirs qu'on a gardés. Quand on dit que c'est une grande famille, c'est vrai. »

Après Dijon, vient le souvenir de St Avertin *« On avait dormi devant les cibles. On était face au pas de tir. Formidable ! »*.

Quand Lydie et Eric Mazeau frappent à la porte de leurs voisins du jour, on comprend que la soirée ne fait que commencer. Mais avant qu'on ne plie bagages, Jean-Philippe Communaudat a eu une dernière petite histoire à nous compter : *« J'ai un pote qui me dit « tu passes devant Castel-Sarrazin, si tu ne t'arrêtes pas manger... » Mais le problème c'est que tu vas chez l'un, tu vas chez l'autre... Après ça n'est plus une semaine de déplacement mais 3 semaines ! »*

Le couple Communaudat roule pour la passion. Avec leur camping-car comme maison éphémère, le tir à l'arc comme moteur permanent, et la convivialité comme boussole de chaque étape, ils tracent la route d'une vie bien remplie. Une vie où chaque rencontre, chaque compétition, chaque détour devient un souvenir à raconter.